Fecha 16/08/2025 Vpe pág:

Vpe portada:

\$7.034.070 Tirada: \$9.829.612 Difusión: \$9.829.612 Ocupación:

Audiencia

271.020 76.017 76.017 71,56% Sección:

INTERNACIONAL Frecuencia: 0



Pág: 36



Samuel Doria Medina, el empresario

Samuel Doria Medina es un empresario paceño de 66 años, que se define como socialdemócrata y que participó sin éxito en tres elecciones presidenciales (2005, 2009 y 2014) durante los últimos 20 años. En este cuarto intento, acude con la coalición Alianza Unidad. "Vengo de una familia humilde (...), mi padre tuvo que dejar el colegio a los 14 años", dijo en una entrevista con AFP.

Por décadas hizo fortuna con Soboce, una compañía de cemento que su grupo familiar vendió en 2014 por 300 millones de dólares. Ahora es propietario de la franquicia de Burger King en Bolivia e invierte en el rubro hotelero. Estuvo secuestrado 45 días por la guerrilla peruana del MRTA en 1995 y fue liberado tras el pago de un millonario rescate, cuyo monto nunca fue revelado. Luego en 2005 sufrió un accidente aéreo en la región andina de Oruro. Plantea renegociar créditos internacionales y eliminar el subsidio a los combustibles, una política que agota los dólares del país, genera largas filas en las gasolineras y es considerada la principal causa de la crisis. Su eslogan es "¡100 días, carajo!". "Nosotros hemos planteado que en 100 días van a volver los dólares y la gasolina y el diésel",

"El atributo que él ha intentado posicionar es el de un empresario exitoso, es decir, un empresario que invierte en Bolivia, un empresario que sabe como resolver los problemas y además de manera inmediata. Eso ha cautivado a un interesante sector de la ciudad", afirma a La Tercera Carlos Cordero, analista político y académico de la Universidad Católica Boliviana.

Bolivia

De empresarios a militares: los candidatos que buscan la presidencia

De cara a las elecciones de este domingo, marcadas por la incertidumbre, Samuel Doria Medina y Jorge "Tuto" Quiroga lideran las encuestas, seguidos por Rodrigo Paz Pereira, Manfred Reyes Villa y Andrónico Rodríguez. Todos prometen rescatar al país de su peor crisis económica en dos décadas.

Por Marta Ouinteros





Jorge "Tuto" Quiroga, el expresidente

A Doria Medina le sigue el expresidente Jorge "Tuto" Quiroga, candidato de la centroderecha postulado por Libertad y Democracia. De 65 años, nació en Cochabamba y se formó como ingeniero en Texas antes de trabajar en el gigante informático IBM.

Su salto a la política llegó en la década de 1990 como vicepresidente del entonces presidente Hugo Banzer, exdictador militar que regresó al poder por vía democrática. Más conocido como "Tuto", apodo que agregó a su nombre oficial, reemplazó a Banzer luego de su renuncia por cáncer en 2001. Buscó también la presidencia en 2005, 2014 y 2020.

"El perfil de 'Tuto' sin duda es indiscutible. Es un estadista que ha tenido una larga trayectoria política. Ha tenido una experiencia política como vicepresidente y a lo largo de los años también podríamos destacar que ha estado respaldando la causa democrática latinoamericana con un fuerte relacionamiento internacional", destaca a este medio Bernard Gutiérrez, analista político, abogado y exsenador boliviano.

Cuál sea que resulte victorioso, pondrá fin a dos décadas de gobiernos de izquierda que terminan con una grave crisis económica, indica la agencia AFP. Doria Medina y Quiroga han expresado su intención de revertir las políticas socialistas de Evo Morales y aplicar medidas de liberalización económica, en respuesta a la que califican como la peor crisis económica de Bolivia en una generación.

Rodrigo Paz, el continuador de la saga familiar

"Quien ha sorprendido en esta campaña es Rodrigo Paz, porque entró en la campaña con un partido marginal, que es la Democracia Cristiana. Marginal, porque no tenía mucho apoyo. Rodrigo se presenta y, frente a los otros candidatos, parecía el que menos posibilidades tenía. El único atributo que parecía tener Rodrigo era que venía de esa saga familiar de los Paz y de pronto el que mejor se ha posicionado", dice Cordero a este medio.

Con una vida marcada por la política incluso antes de nacer, el senador y candidato de 57 años busca seguir las huellas de su padre, el expresidente de Bolivia Jaime Paz Zamora (1989-1993) y escribir su propia historia al frente del Ejecutivo boliviano. Ha centrado su campaña en la descentralización del Estado para otorgar mayor presupuesto a los departamentos.

Manfred Reves Villa, el exmilitar de Cochabamba

Manfred Reyes Villa, el alcalde de Cochabamba, es candidato de Autonomía para Bolivia-Súmate. Con 70 años de edad, es un exmilitar y empresario boliviano que ya fue candidato presidencial en las elecciones de 2002 y

Según dijo a la agencia EFE, el mayor reto de Bolivia "es ponerle orden" y que sin esto "ningún modelo económico servirá" para sacar al país de la crisis económica. El lunes cerró su campaña en La Paz con promesas de que transformará al país y estabilizará su economía.

Reyes Villa "es un buen gestor público sin duda alguna. Es un hombre que se ha hecho conocer en el país por haber conducido la ciudad de Cochabamba durante varias gestiones. Ha sido en su momento también dos veces candidato a la presidencia", dice a La Tercera Bernard Gutiérrez.

Andrónico Rodríguez, el ex delfín político de Evo

Candidato por Alianza Popular, Andrónico Rodríguez fue el delfín político del expresidente Evo Morales, de quien se distanció. El dirigente cocalero es el aspirante mejor posicionado de la izquierda. El presidente del Senado, de 36 años, llegó a la política boliviana en 2020 de la mano de Evo y el actual presidente Luis Arce.

A juicio de Vladimir Peña, analista político y exse cretario de la Gobernación de Santa Cruz, "es un discípulo de Evo Morales, pero que ahora está peleado con él, más por distancia de Evo que de él. (...) Es joven, pero tiene una vida dirigencial muy intensa y es el recambio forzado en el MAS ante la pelea descarnada, fratricida entre Evo y Arce, en que al final terminaron aniquilándose ambos. Entonces, ante la pelea de los dos líderes más importantes del MAS, aparece Andrónico como una opción de refresco".